



## Jahresbericht des TK Chef 2019

Zu Händen der 42. Delegiertenversammlung vom 20. März 2020

Im Vergleich zu den Vorjahren liegt für mich ein relativ ruhiges Jahr hinter mir. Durch die klare Aufgabenverteilung erledigten die TK Mitglieder ihre Arbeiten selbständig. Dadurch wurde ich stark entlastet. Besten Dank an Thomas, Daniel und Claudio.

### Allgemein

Mit einer Ausnahme konnten wir alle geplanten Aktivitäten durchführen. Einzig das Bern Open für die Ju Jitsukas musste mangels Teilnehmer kurzfristig abgesagt werden. Die sinkende Bereitschaft bei den Erwachsenen sich aktiv an einer Meisterschaft zu beteiligen, wirft Fragen auf, die wir (noch) nicht beantworten konnten.

Die Beharrlichkeit in der Nachwuchsförderung zeigen erste Erfolge und lässt uns hoffen, dass die Beteiligungen durch geeignete Formen bei der Durchführung einer Meisterschaft wieder zunehmen.

### Wettkampf

Erneut konnten wir die KBEM / KBSM in der Raiffeisen Arena in Burgistein/Seftigen durchführen. Das Novum war, dass wir als Verband die Helfer zur Durchführung suchen mussten. Die anfänglichen Sorgen, ob wir überhaupt genügend Helfer finden werden, verflüchtigten sich schlussendlich. Als Verband haben wir die Meisterschaft zusammen durchgeführt. Eine wertvolle Erfahrung die Mut macht. Dank allen Beteiligten ob Wettkämpfer/In oder Helfer/In wurde die Meisterschaft zu einem gelungenen Anlass.

Ein Sorgenkind ist aber die Teilnehmerzahl bei der KBEM. Hätten wir nicht den Mannschaftsevent, der sehr beliebt ist, könnte hier nicht mehr von einer Meisterschaft gesprochen werden. Wir alle sind aufgefordert neue Ideen zu finden und umzusetzen.

Unser Bestreben muss weiterhin sein

**Nicht nur die Dinge richtig machen, sondern auch die richtigen Dinge machen!**

Nach einem Jahr Unterbruch, konnten wir wieder Jungkampfrichter aufbieten, die die Wettkampfbegegnungen in der Kategorie C leiteten und dabei von den lizenzierten Kampfrichtern betreut wurden.

Der Einsatz war eine sehr gute Sache und alle haben ihre Aufgabe gewissenhaft und korrekt ausgeführt. Von vielen Seiten durfte ich Komplimente entgegennehmen.



## Trainingsgruppen

### RLZ Kanton Bern

Über die Arbeit im RLZ Kanton Bern wird Thomas Hagmann berichten.

### Kantonal Kader Bern

Über die Arbeit im Kantonal Kader Bern wird Daniel Rüfli berichten.

### Ju-Jitsu im KBJV

Über die Ju-Jitsu Tätigkeiten im Verband verweise ich auf den Bericht von Claudio Toma

## Danke

Ich danke denjenigen, auf deren Hilfe und Unterstützung ich immer wieder zurückgreifen durfte. Nach über 20 Jahren gebe ich das Amt als TK Chef ab. Eine Zeit die ich unter keinen Umständen vermissen möchte.

**„Wer all seine Ziele erreicht hat Sie zu niedrig gewählt“**

(Sprichwort)

**KBJV, TK Chef**  
Bernhard Ogg